

es verstanden, über die Parteiorganisation eine Veränderung in der LPG herbeizuführen. Das Ergebnis war, daß diese Genossenschaft, die immer als Schwerpunkt galt, in diesem Jahr das Tempo der Kartoffelernte im Kreis mitbestimmt hat.

Dieses Beispiel blieb nicht ohne Auswirkungen. Jetzt erkennen immer mehr Genossen der Produktionsleitung, daß es notwendig ist, alle wichtigen Probleme in den Parteiorganisationen der LPG zu beraten, um damit die Lösung der ökonomischen Aufgaben in den LPG zu gewährleisten. Die Genossen lernen damit besser die Probleme in -den einzelnen LPG und die der Parteiarbeit kennen, sie sind in der Lage, ihre in der einen Genossenschaft gesammelten Erfahrungen zu verallgemeinern. Gleichzeitig können sie eine Reihe von Schlußfolgerungen für die Verbesserung ihrer eigenen Leitungstätigkeit verwenden.

### **Gute Erfahrungen mit den Aktivs**

Große Aufmerksamkeit widmet das Sekretariat der perspektivischen Arbeit der Produktionsleitung. Zwei Aufgaben sind zu lösen: erstens die Organisation der Diskussion über die Perspektive und über die Entwicklungspläne in den LPG und zweitens die Erörterung der grundsätzlichen Fragen des künftigen Produktionsprofils der Landwirtschaft des Kreises in der Produktionsleitung und im Kreislandwirtschaftsrat. An der zuletzt genannten Aufgabe sind eine Vielzahl von erfahrenen Bauern beteiligt. Seit Bestehen des Kreislandwirtschaftsrates hat die Kreisleitung darauf geachtet, daß die erfahrensten und angesehensten Bauern in Form von Aktivs in die Arbeit einbezogen werden.

Das Sekretariat schätzt ein, daß die Aktivs des Landwirtschaftsrates auf allen Gebieten eine gute Arbeit leisten. In den Aktivs werden alle Vorstellungen der Produktionsleitung zur Organisation der Produktion für die kommenden Jahre beraten und festgelegt.

Dazu ein Beispiel: Unser Kreis hat bedeutende Aufgaben bei der Produktion von hochwertigem Kartoffelpflanzgut zu lösen. Allein im Jahre 1964 sind von 36 000 t staatlichen Aufkommens etwa 30 000 t als Pflanzkartoffeln zu liefern. Das erfordert in Zukunft eine klare Abgrenzung der Aufgaben der LPG bezüglich der Produktion der verschiedenen Nutzungs-

arten von Kartoffeln, eine bedeutende Konzentration der Produktion sowie die schrittweise Einführung industriemäßiger Produktionsmethoden. Mit Hilfe von Wissenschaftlern des Instituts Groß Lüsewitz und des Aktivs pflanzliche Produktion wurden Vorschläge ausgearbeitet, in welchen Gebieten welche Nutzungsarten angebaut und in welchem Umfang technische Anlagen zur Aufbereitung und Lagerung von Pflanzgut als Gemeinschaftseinrichtungen errichtet werden sollten. Die dazu notwendigen Baumaßnahmen werden bereits in Angriff genommen. Damit hat das Aktiv eine für die Landwirtschaft des ganzen Kreises nützliche Arbeit geleistet.

Nachdem die Konzeption vom Landwirtschaftsrat bestätigt ist, gehen die Mitglieder des Aktivs gemeinsam mit den Mitarbeitern der Produktionsleitung in die LPG und erläutern die Konzeption. Das Sekretariat achtet darauf, daß die Wünsche und Vorstellungen der Genossenschaften berücksichtigt werden und volles Verständnis bei den Bauern erreicht wird.

Aus den in diesem Artikel dargelegten Problemen ergeben sich drei wichtige Schlußfolgerungen für die Verbesserung der Leitungstätigkeit des Sekretariats gegenüber der Produktionsleitung und ihrer Parteiorganisation.

1. Die Beschlüsse der Partei und die sich daraus ergebenden Aufgaben nicht nur einzelnen Funktionären der Produktionsleitung erläutern, sondern im Kollektiv mit ihnen beraten, wie sie durchzuführen sind.
2. Straffe Anleitung der Parteiorganisation der Produktionsleitung, um besonders ihre erzieherische Rolle zu erhöhen. Die Anleitung muß auf die konsequente Durchführung der Beschlüsse gerichtet sein.
3. Alle Mitarbeiter der Produktionsleitung sollten mit den Parteiorganisationen der LPG zusammenarbeiten und gemeinsam mit den Genossen der LPG beraten, wie die Aufgaben zu lösen sind.

Diese Schlußfolgerungen in die Tat umzusetzen wird uns helfen, die vor der sozialistischen Landwirtschaft stehenden neuen Aufgaben schneller zu lösen und die Autorität der Produktionsleitungen zu erhöhen.

**Siegfried Behlke**  
Sekretär und Leiter der Abteilung  
Landwirtschaft der Kreisleitung Klötze